
Ludmilla, étudiante en école d’art à Montpellier, promotion 2014 
 

1. Pourriez-vous vous présenter en quelques lignes et expliquer votre parcours scolaire et 

professionnel actuel depuis que vous avez quitté le lycée ? 
 

Je m’appelle Ludmilla et je viens d’obtenir mon bac cette année. Je suis à l'ESMA, Ecole 

Supérieure des Métiers Artistiques. Je suis en année manaa, mise à niveau en art appliquée. Une 

année très chargée avec un mois pleins d'examens écrits et oraux en mai pour valider nos acquis. 

Ce grand examen me permettra ensuite d'accéder à la section Animation 2D/3D et effets spéciaux 

cinéma. 

 

2. Quelles ont été les raisons qui vous ont fait choisir ce cursus scolaire ? Avez-vous eu des 

regrets dans votre choix ? A quel moment, au lycée, vous êtes-vous décidé à poursuivre dans 

cette filière ? 
 

Toutes les matières sont bonnes à prendre, j'avais peur de regretter la SI, mais finalement, ça 

me fait un gros plus, parce que dans les matières design espace et design graphique, on utilise 

beaucoup le vocabulaire qu'on a vu, du genre les forces qui reviennent, la résistivité, les liaisons, 

etc … On a des problématiques traitées du même genre que les devoirs communs qu'on a eu ! Du 

coup c'est vraiment super ! 

 

3. Pour ceux qui ont quitté l’Ile de la Réunion après le bac (ou un peu après !!) pour leur 

poursuite d’études, pourriez-vous expliquer comment cela s’est passé (votre intégration, 

votre indépendance, votre adaptation, le niveau scolaire de l’école). Cela a-t-il été facile ou 

difficile ?   
 

Pour ceux qui comptent quitter la Réunion, je vous rassure, ce n'est pas si difficile ! Petit 

conseil, arrivez sur le territoire un mois avant votre rentrée, parce qu'en un mois, j'ai quand même 

pu m'organiser pour les courses, bien équiper mon appart, pour la cuisine trouver des petits repas 

pratiques pour le soir quand on rentre des cours tard, prendre ses repères pour les transports, etc. 

La famille vous manquera, mais bon faut juste faire son pitié, et négocier pour qu'ils viennent 

une semaine ou deux, ça suffit largement, parce qu'avec votre école, et le travail qu'on a, on n’aura 

pas toujours l'occasion de penser à la famille. 

Les amis vous vous en ferez pleins et de toutes les origines ! Même si réunionnais restent 

meilleurs ! (Petit moment de modestie ) 

 

4. Que pourriez-vous donner comme conseils aux élèves actuellement au lycée qui doivent 

penser à leur orientation post-bac ? 
 

Si j'ai un conseil à donner pour l'orientation : Il faut vraiment s'orienter vers ce qui nous plait 

peu importe le parcours qu'on a fait avant, je veux dire, je suis aujourd'hui dans une école d'art et 

pourtant j'ai fait un parcours purement scientifique. Il faut savoir aussi, que peu importe l'école 

dans laquelle on arrive, tout le monde est vraiment mis à zéro, c'est lors de cette première année 

dans le supérieur qu'il faut montrer ce qu'on a dans le ventre. 

Je prends mon cas, cette 1
ère

 année, on revoit tout le programme de 6
ème

 à la terminale en 

math, histoire, français … Et la nouveauté pour moi, le dessin, le design espace, etc … D'autres 

seront très à l'aise en dessin parce qu'ils viennent d'un lycée spécialisé dans le domaine, mais pour 

les maths, je peux vous assurer qu'ils galèrent ! Mais ils s'adapteront très vite, tout comme moi 



j'aurai à le faire pour les matières artistiques ! Tout est question, d'engagement, de volonté, de 

motivation et surtout de travail personnel à la maison ! 

En tout cas ne choisissez pas une voie par défaut, la motivation est très importante, si vous 

n’aimez pas, vous allez avoir terriblement de mal à vous accrocher. 

En tout cas voilà, il faut bien chercher, se renseigner sur le parcours post bac qu'on veut, et 

se lancer à fond ! Ce n'est pas facile, mais il faut essayer d'être sûr de notre choix après le bac, il 

serait bête de perdre des années, alors qu'on pourrait très vite finir par travailler et avoir son petit 

salaire ! 

En tout cas bon courage à vous pour cette année d'examens, donnez le meilleur de vous, et 

je vous garantis que réussite en récompense ! Pensez malgré tout à vous aérer l'esprit de temps en 

temps (les sorties), ça peut permettre de se remettre mieux dans le bain du travail, avec modération 

bien sûr ! 

 

 


